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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Федеральную трассу Таймыра отремонтируют с применением современных 
технологий 
  В рамках IX Красноярского экономического форума Глава Таймыра Сергей Батурин 
встретился с начальником ФГУ «Байкалуправтодор» Константином Ляшкевичем. 
Руководитель организации, являющейся балансодержателем федеральной автомобильной 
дороги «Автомобильный подъезд до аэропорта от г. Дудинка», подтвердил информацию о 
выделении средств из федерального бюджета и начале ремонтных работ на трассе в 2012 
году.  

По словам Константина Ляшкевича, перед началом работ Таймыр посетят специалисты 
ФГУ «Байкалуправтодор», которые проведут ряд подготовительных мероприятий. Ремонт 
федеральной дороги будет производиться по технологиям, специально разработанным для 
северных территорий, с учетом опыта арктических стран.  

Напомним, поручение обеспечить приведение автодороги аэропорт – Дудинка в 
нормативное состояние было дано Министерству транспорта РФ и Правительству 
Красноярского края Председателем Правительства РФ Владимиром Путиным по итогам 
рабочей поездки в Дальневосточный и Сибирский федеральные округа 23 августа – 1 
сентября 2010 года. Таким образом, в этом году начнутся работы по ремонту дороги на 
участках общей протяженностью 16,4 км. Для проведения капитального ремонта оставшегося 
37-километрового участка дорожного полотна в 2012-2013 годах будет разработана проектно-
сметная документация, сами работы запланированы на 2013-2014 года. Завершится ремонт 
трассы к 2015 году. 

«Таймыр» 
 

Таймырская полиция и Ассоциация КМН Таймыра договорились о сотрудничестве 
Таймырская полиция и Ассоциация коренных малочисленных народов Таймыра 

провели круглый стол. Об этом сообщили в пресс-службе отдела МВД России по району.  
  Участники круглого стола попробовали начать решать первую проблему – отсутствия 
участковых уполномоченных в отдалённых сёлах. В эти дни в село Воронцово на постоянное 
место службы направляется участковый. Есть кандидат на должность сельского участкового в 
Потапово, который после стажировки приступит к своим обязанностям. В этом году будут 
сданы 3 дома для участковых полиции в Хете, Жданихе и Катырыке. Но остаётся ещё ряд 
сёл, где у участковых по-прежнему нет ни жилого, ни служебного помещения. Члены 
Ассоциации коренных малочисленных народов Таймыра намерены попытаться ускорить её 
решение, направляя письма в органы исполнительной власти разных уровней.  
  Такое же решение было принято и в отношении другой не менее важной проблемы 
Таймыра: организации транспортировки тел умерших жителей отдаленных сёл в 
подразделения судебно-медицинской экспертизы. 
  Волнует представителей коренных народов Таймыра недостаточная обеспеченность 
полицейских техникой, навигаторами и средствами спутниковой связи. Поднимался вопрос 
нелегального завоза в отдалённые сёла спиртосодержащей продукции. Предложили члены 
Ассоциации полицейским свою помощь во время проведения рейдовых мероприятий 
"Охотник". Кроме того, начальник районного Отдела МВД Александр Будяев поддержал их 
инициативу по участию в мероприятиях по профилактике несовершеннолетней преступности.  

В заключении передали руководству полиции благодарность от имени жителей трёх 
сёл за работу сельских участковых Сергея Мальцева, Дмитрия Белого и Виктора Яптунэ. 
Начальник районного Отдела МВД Александр Будяев обратил внимание участников круглого 
стола на то, что руководство Отдела заинтересовано в том, чтобы в рядах полиции Таймыра 
служили молодые люди из числа коренных малочисленных народов Севера. В этом плане 
тоже могут оказать помощь рекомендации известных людей Ассоциации. 

"Таймырский Телеграф" 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В поселковых библиотеках отпразднуют 23 февраля 

В библиотеках поселков муниципального образования «город Дудинка» пройдут 
тематические мероприятия, приуроченные к празднованию Дня защитников Отечества. Так, в 
библиотеке п. Левинские Пески состоится конкурсно-игровая программа «Я бы в солдаты 
пошел, пусть меня научат…». Читатели усть-авамской библиотеки смогут принять участие в 
играх и конкурсах под общим названием «Будущий призывник». Библиотека Потапово 
собирает сельчан на час мужества «Гордиться славою своих предков». Заведующая 
библиотекой Волочанки приглашает юных жителей поселка на конкурсно-игровую программу 
«Российский солдат». Час истории «России верные сыны» с оформлением книжной выставки 
«Служу России» состоится в библиотеке п. Хантайское Озеро. Дети и подростки поселка 
познакомятся с книгами и статьями об истории праздника, узнают о днях воинской славы 
России, примут участие в конкурсе рисунков и просмотре патриотических фильмов.  

"Таймырский Телеграф" 
 
Женский турнир по бильярду проведут в Дудинке 

Шестой открытый турнир по бильярду, посвящённый Международному женскому дню, 
пройдёт с 24 февраля по 3 марта в дудинском КДЦ "Арктика". Об этом сообщили в городском 
отделе общественных связей.  

Организаторами соревнований традиционно выступают комитет культуры, молодёжной 
политики и спорта администрации Дудинки и кино-досуговый центр "Арктика".  
  Турнир проведут по системе "пул" в соответствии с действующими правилами 
Федерации бильярдного спорта России. Игры проводят по олимпийской системе, отборочные 
встречи проходят до двух побед. В полуфинале участницы сражаются до трех выигрышей, а 
итог финальной игры определяется после четвертой победы. К участию в турнире 
приглашают участниц старше 18 лет.  
 Открытие турнира и жеребьёвка состоится 24 февраля в 18:30. Главным судьей турнира 
выступит Максим Ставер. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Роспотребнадзор зарегистрировал в Норильске превышение эпидемиологического 
порога по заболеваемости ОРВИ на 31,9%  

Такие показатели обеспечивают заболевшие дети, в категории взрослых эпидпорог ниже 
на 3%. Среди детей в возрасте до двух лет заболеваемость выше на 43,7%, от трех до шести 
лет - на 38,8%, среди школьников от семи до четырнадцати лет эпидпорог превышен на 4,5%. 
Среди взрослых - ниже на 3% (489 случаев). 

Это превышение ожидаемое, причем, как отмечает главный врач детской городской 
больницы Игорь Зайчик, показатели заболеваемости пока значительно ниже прошлогодних. 
Тем не менее медучреждения готовятся к увеличению количества пациентов. В частности, во 
всех детских поликлиниках, помимо уже работающих дежурных педиатров и 
администраторов, записи по Интернету и многоканальным телефонам регистратур, 
администрацией принято решение разгрузить кабинеты забора крови. Теперь учащиеся СОШ, 
подлежащие плановой диспансеризации, будут централизованно сдавать анализы в 
школьных медкабинетах. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Deutsche Bank снизил рейтинг акций Норникеля до "держать" 
Deutsche Bank повысил прогнозную стоимость акций ГМК "Норильский никель" и ОК 

"РусАл" на 8% и 16% соответственно, сообщается в обзоре банка. 
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Однако по итогам переоценки для акций "РусАла" была подтверждена рекомендация 
"покупать", а для акций ГМК она была понижена с "покупать" до "держать". Оценки и 
рекомендации аналитиков Deutsche Bank (цены в долларах США): 

 Прогнозная цена Норникель - 200 (текущая цена Норникель - 140), рекомендация - 
держать; 

 Прогнозная цена РусАл (в гонконг. долл.) - 7,9 (текущая цена РусАл (в гонконг. долл.) - 
6,69), рекомендация - покупать. 

/Интерфакс/    
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Наблюдателей на выборах в Красноярске будет больше, чем планировалось  

В Красноярске 700 студентов пожелали стать независимыми наблюдателями на 
президентских выборах.  

Как сообщили в пресс-службе регионального отделения партии «Единая Россия», сегодня 
состоялась встреча участников с организаторами проекта «За чистые выборы». 
Региональный координатор корпуса независимых наблюдателей «За чистые выборы» 
Эвелина Павельева рассказала, что количество молодых людей, желающих стать 
наблюдателями, превысило ожидания организаторов. В связи с этим принято решение 
формировать корпус не только из студентов юридических факультетов, но из учащихся 
других факультетов. 

«На сегодняшний день набрано порядка 700 человек. Все они хотят принять участие в 
формировании легитимного государства. Задача наблюдателей заключается в том, чтобы 
проследить за чистотой и честностью выборов. Мы хотим, чтобы выборы были достаточно 
прозрачными, чтобы у наших людей не было возможности сказать о том, что были 
фальсификации на выборах. Наблюдатели будут работать полный рабочий день, не только 
до закрытия участка, но и при подсчете бюллетеней. Мы расширили круг участников, кроме 
студентов юридических факультетов, мы принимаем всех желающих от 18 до 35 лет. 
Большого количества людей не боимся, так как у нас 2186 избирательных участков. Наша 
задача – покрыть все участки. Эксперты в области избирательного права проведут 
обучающие лекции. При необходимости организуем тренинги», — рассказала Павельева. 

В ходе встречи региональный координатор проекта рассказала участникам о правах, 
обязанностях, статусе общественного наблюдателя, а также о методах деятельности, 
которые следует применять при выявлении тех или иных нарушений. Будущие наблюдатели 
высказались по поводу участия в выборах. 

ИА Пресс-Лайн 
 
Виктор Томенко: На КЭФ-2012 было подписано 17 соглашений на сумму более 530 млрд 
рублей  

 Председатель правительства Красноярского края Виктор Томенко подвел итоги работы IX 
Красноярского экономического форума.  

 По его словам, в этом году в деловой программе форума приняло участие 2,5 тысяч 
человек из 41 региона РФ и представители 28 стран мира.  В выставке  приняло участие 25 
крупнейших компаний России, прошло более 40 деловых тематических мероприятий. Среди 
важных гостей КЭФ-2012 – премьер-министр РФ Владимир Путин, министр финансов РФ 
Антон Силуанов, полпред  президента РФ в СФО Виктор Толоконский.  

 В рамках форума было подписано 17 соглашений на сумму более 530 млрд рублей.  
Томенко отметил, что все 530 млрд рублей – это инвестиционные контракты и соглашения: 
«Среди крупнейших соглашений, заключенных на КЭФе - меморандум о реализации второго 
этапа комплексного развития Нижнего Приангарья,  крупнейшее соглашение по развитию 
угольной отрасли, соглашения с  Агентством стратегических инициатив, Российским фондом 
прямых инвестиций, которые привезли сюда 7 иностранных инвесторов с общим объемом 
инвестиций более трлн долларов, соглашение о сотрудничестве в инновационном  развитии 
со Сколково и др.  
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 Важно, что в работе форума большое внимание было уделено проблеме кадров, системе 
социальных  лифтов. Не случайно Владимир Путин посетил площадку АСИ, где шла защита 
проектов молодых предпринимателей. Форум вновь подтвердил свою значимость как 
площадки, где идет живой диалог по ключевой повестке дня,  важнейшим для страны 
вопросам». 

НИА 
 
Путин обещал помочь в реализации проектов, представленных ему на КЭФе 

Выслушав доклады нескольких разработчиков, премьер поручил федеральным 
министерствам проработать вопросы по устранению административных барьеров, 
препятствующих внедрению новых технологий.  

Премьер-министр РФ Владимир Путин в субботу, 18 февраля, подводя итоги заседания 
экспертного совета агентства стратегических инициатив на IX Красноярском экономическом 
форуме, обещал помощь в реализации проектов, представленных ему на мероприятии. 

Председателю правительства было представлено несколько проектов по направлению 
«Новый бизнес для рассмотрения и утверждения к проведению комплексной экспертизы». 

В частности, рассматривался проект по созданию и использованию новых полимерных 
композитных газовых баллонов, для реализации которого необходимо внесение изменений в 
нормативную документацию, а также оказания содействия государством в модернизации 
газораспределительной системы страны. Владимир Путин отметил, что в течение двух дней 
сформулирует поручение Минпромторгу по внесению изменений в ГОСТ, которые позволили 
бы использовать новые баллоны. Для автомобильной и газовой промышленности этот проект 
может стать большим рывком вперед, — считает Путин. 

Кроме того, был одобрен проект по созданию отраслевого кластера по производству 
детских товаров, объединяющего в себе научные, производственные, культурные и 
инфраструктурные площадки. Для реализации проекта необходима промышленная площадка 
для организации производства, содействие во внесении изменений в нормативные акты, а 
также структурирование сделки по привлечению заемного финансирования в размере 1,8 
млрд руб. 

Сибирское агентство новостей 
 
Шойгу предупредил о новых землетрясениях в Сибири 

 Министр по чрезвычайным ситуациям Сергей Шойгу предупредил о возможности 
повторных землетрясений в регионах Сибири. На совещании в Абакане 18 февраля по 
вопросу ликвидации последствий землетрясения в Туве, Хакасии и республике Алтай он 
продемонстрировал премьер-министру РФ Владимиру Путину карту сейсмической 
активности. 

Глава МЧС отметил, что активность более 9 баллов была отмечена в районе Монголии, и 
выразил мнение, что «прошлое землетрясение — не последнее». В связи с этим он 
предложил ускорить процесс по созданию межрегионального центра прогнозирования, 
мониторинга и оперативного реагирования на чрезвычайные ситуации в регионе Алтая и 
Саянского нагорья. 

В совещании также приняли участие полпред президента РФ в Сибирском федеральном 
округе Виктор Толоконский и министр энергетики РФ Сергей Шматко. Особое внимание было 
уделено расселению ветхого и аварийного жилья. 

Newslab.ru 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Путинские сторонники перевыполнили план в разы 

Большинство митингов в поддержку кандидата в президенты Владимира Путина, 
прошедших в регионах в субботу, собрали куда больше участников, чем запланировали 
организаторы. В Петербурге, по оценке МВД, — 60 000 человек при заявленной численности 
в 20 000. Митингующие держали плакаты «Путин — наш президент», «Путин — наш гарант» и 
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«Путин — няшка». Акция продлилась час, участники разъезжались на одинаковых автобусах. 
В тот же день власти города не согласовали оппозиции шествие и митинг на 30 000 человек 
26 февраля. 

В Костроме акция в поддержку Путина, заявленная как спортивный праздник, прошла на 
городском катке, вход на время митинга был бесплатным. Полиция насчитала 5200 
участников при согласованной 1000. 

В Ижевске поддержать Путина вышли 5000 человек вместо заявленных 3000, митингующие 
согревались бесплатным чаем. В Новосибирске согласованная численность была превышена 
в 1,5 раза, в Хабаровске — в 4 раза. Задержали организатора одного митинга — в Иванове, 
где на концерт «За стабильность» собралось 6000 слушателей, в 2 раза больше 
согласованного: областное МВД заявило о нарушении организаторами ст. 20.2 КоАП, 
максимальное наказание — 2000 руб. 

Первый митинг в поддержку Путина, который собрал слишком много участников, прошел на 
Поклонной горе в Москве 4 февраля. План в 15 000 человек был превышен, по данным МВД, 
почти в 10 раз. Организаторы были оштрафованы на 1000 руб., Путин обещал заплатить 
часть штрафа. 

Следующая крупная акция сторонников Путина назначена на 23 февраля. По предложению 
властей и с согласия самого Путина митинг был перенесен из центра Москвы в «Лужники», 
вместо запланированных 200 000 человек в нем примут участие 80 000. 

Вечером в субботу в Москве прошел автопробег сторонников премьера «Автопати». По 
оценке ГУВД, в акции приняли участие 2000 автомобилей, которые не создали помех 
движению. Схожая акция противников Путина в прошлое воскресенье вызвала нарекания 
ГИБДД, участников обвинили в провоцировании пробок. 

Многочисленность митингов должна продемонстрировать неконтролируемый рост 
поддержки Путина снизу, считает политолог Алексей Макаркин, а небольшие числа в заявках 
страхуют организаторов на случай провала явки. 

Vedomosti.ru 
 

Путин: Нужно обеспечить техническое превосходство российской армии 
За предстоящее десятилетие необходимо оснастить российскую армию принципиально 

новой техникой, «которая видит дальше, стреляет точнее и реагирует быстрее», чем 
аналогичные системы у любого потенциального противника, пишет кандидат в президенты 
РФ, премьер-министр Владимир Путин в программной статье, которая опубликована в 
понедельник в «Российской газете»  

Нынешняя статья Путина посвящена национальной безопасности РФ. Пять предыдущих 
его программных статей также выходили по понедельникам. Первая из них — «Россия 
сосредотачивается — вызовы, на которые мы должны ответить» — была вступительной 
частью предвыборной программы Путина. Вторую статью кандидат в президенты посвятил 
национальному вопросу, третью — экономике, четвертую — демократии и государственному 
строительству, пятую — социальной политике. Статьи Путина публиковали газеты 
«Известия», «Независимая газета», «Ведомости», «Коммерсант», «Комсомольская правда» и 
сайт putin2012.ru. 

«Мы приступили к масштабному, комплексному перевооружению армии и флота, других 
силовых структур, обеспечивающих безопасность государства. Приоритеты здесь — это 
ядерные силы, воздушно-космическая оборона, системы связи, разведки и управления, 
радиоэлектронной борьбы, “беспилотники” и роботизированные ударные комплексы, 
современная транспортная авиация, системы индивидуальной защиты бойца на поле боя, 
высокоточное оружие и средства борьбы с ним», — пишет Путин. 

Он подчеркивает, что система подготовки органов управления и войск должна стать более 
качественной, интенсивной и всеохватывающей. «Основные усилия будут сконцентрированы 
на “сколачивании” эффективных межвидовых группировок войск и сил. Повышении 
готовности воинских частей к выполнению боевых задач», — отмечает кандидат в 
президенты. 
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«Нашим специалистам предстоит определить перспективную идеологию развития видов и 
родов войск, ясно обозначить их цели и задачи в соответствующих концептуальных 
документах. Но уже сейчас очевидно, что в структуре Вооруженных сил сохранится роль и 
значение сил ядерного сдерживания. Во всяком случае, до тех пор, пока у нас не появятся 
другие виды оружия, ударные комплексы нового поколения. В том числе — высокоточное 
оружие, которое, как уже отмечал выше, способно решать задачи, сопоставимые с теми, что 
стоят сегодня перед силами ядерного сдерживания», — пишет он. 

Путин прогнозирует, что в ближайшие годы значительно вырастет значение ВМФ, ВВС и 
воздушно-космической обороны. 

«Время требует решительных шагов по укреплению единой системы воздушно-
космической обороны страны. К этим действиям нас подталкивает политика США и НАТО в 
вопросе развертывания ПРО», — подчеркивает он. 

«Гарантией от нарушения глобального баланса сил может служить либо создание 
собственной, весьма затратной и пока еще неэффективной системы ПРО, либо, что гораздо 
результативнее, способность преодолевать любую систему противоракетной обороны и 
защитить российский ответный потенциал. Именно этой цели и будут служить стратегические 
ядерные силы и структуры воздушно-космической обороны. В этом вопросе не может быть 
“слишком много патриотизма”. Военно-технический ответ России на глобальную 
американскую ПРО и ее сегмент в Европе будет эффективным и ассиметричным. И будет 
полностью соответствовать шагам США в сфере ПРО», — заявляет Путин. 

К основным задачам он также относит возрождение «океанского» военно-морского флота, 
прежде всего на Севере и на Дальнем Востоке. «Активность, которую начали ведущие 
военные державы мира вокруг Арктики, ставит перед Россией задачу обеспечения наших 
интересов в этом регионе», — подчеркивает политик. 

Путин отмечает, что в условиях мировых экономических и прочих потрясений всегда есть 
соблазн решить свои проблемы за чужой счет, путем силового давления. «Не случайно уже 
сегодня раздаются голоса, что, мол, скоро “объективно” встанет вопрос о том, что 
национальный суверенитет не должен распространяться на ресурсы глобального значения. 
Вот таких даже гипотетических возможностей в отношении России быть не должно. Это 
значит — мы никого не должны вводить в искушение своей слабостью», — заявляет он. 

РИА Новости 
 

Путин согласился на "Общественный договор"  
Владимир Путин готов подписать "Общественный договор" с другими кандидатами в 

президенты. Об этом сообщил пресс-секретарь премьера Дмитрий Песков. 
"Мы по-прежнему надеемся, что документ будет подписан", - цитирует Пескова РИА 

"Новости". По его словам, от имени Путина договор может подписать руководитель его 
предвыборного штаба Станисла Говорухин, но все в конечном счете зависит от решения 
других кандидатов. Если они подпишут договор лично, то же может сделать и глава 
правительства. 

"Речь шла о понедельнике. Пока этот срок не отменен. Их устные подтверждения были, но 
сейчас начинаются какие-то метания", - отметил Песков. 

Он сообщил, что идея общественного договора появилась в ходе дискуссии на 
телевидении о прозрачности предстоящих выборов. Песков при этом добавил, что Путин 
обладает "неоспоримо большими шансами" при честном голосовании. 

"Основной смысл (документа) - подтвердить приверженность курсу на безальтернативность 
честных выборов", - подытожил пресс-секретарь главы правительства. 

С "Общественным договором" получилась не совсем понятная история. О его 
существовании впервые сообщила газета "Коммерсант" в субботу, 17 февраля. Как выяснили 
журналисты, проект документа разослали накануне в предвыборные штабы кандидатов в 
президенты, причем от имени главы МЧС Сергей Шойгу. 

"Неужели ситуация с честностью на предстоящих выборах столь катастрофична? И в 
качестве кого выступает в этой истории господин Шойгу? Насколько я знаю, он представляет 
"Единую Россию". А подписывать по изначальной идее должны кандидаты в президенты", - 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

заметил по этому поводу Михаил Прохоров (как пишет сегодня РИА "Новости", Сергей Шойгу 
выступает в данном случае как доверенное лицо Владимира Путина). 

В проекте "Общественного договора" говорится в основном о том, что сомнения в 
легитимности выборов в Госдуму 4 декабря и предстоящих президентских выборов могут 
привести к "политическому хаосу". Поэтому кандидаты на высший пост в государстве должны 
договориться между собой о совместном подсчете голосов на выборах 4 марта. Там же 
предлагались и некоторые конкретные меры. 

Как выяснилось, автором документа является политолог Сергей Кургинян. По его словам, 
он составил его еще неделю назад и разместил на своем сайте. "Первый канал" обратил на 
это внимание и организовал обсуждение проблемы с участием кандидатов. Кургинян также 
вписал в авторы Леонида Парфенова без согласия последнего, так как, по словам Кургиняна, 
Парфенов по телевидению говорил все то же самое, что предлагается в проекте 
"Общественного договора". Сам Парфенов с этим не согласился. 

"Этот документ бессмысленный, это все слишком поэтично и неделово, а мы бы хотели 
видеть конкретные пункты инструкции, облегчающие работу наблюдателей, с которыми бы 
согласились Нургалиев и Чуров", - сказал журналист. 

Кандидаты в президенты тоже отказались подписывать "Общественный договор". "Во 
время программы это предложение было озвучено господином Шойгу как инициатива, 
которую должны поддержать все кандидаты в президенты. Однако, получив само соглашение 
и список подписантов, Владимира Путина я там не увидел", - заявил Михаил Прохоров. Он 
предложил вместо этого документа подписать соглашение с "Лигой избирателей". 

Аналогичным образом отреагировали на инициативу в штабах других кандидатов. У 
Жириновского договор назвали "никчемной бумагой", у Зюганова - чем-то "из жанра фэнтези". 
По словам главы "Справедливой России" Николая Левичева, "поезд ушел". 

«Утро» 
 

В России началось досрочное голосование на выборах президента 
В России стартовало досрочное голосование на выборах президента: свой выбор сделают 

граждане РФ, проживающие в труднодоступных и удаленных местах. 
Среди тех, кто досрочно опустит бюллетень в избирательную урну, – моряки с судов, 

которые выйдут в плавание 4 марта, полярники, вахтовики и смотрители маяков. Также свой 
голос отдадут кочующие оленеводы, к которым должны будут приехать представители 
избирательной комиссии. Между тем 18 февраля, стартует досрочное голосование тех 
россиян, которые находятся за рубежом.  

РБК 
 

Минфин: Бюджет выдержит социальные инициативы В.Путина 
Инициативы по увеличению социальной поддержки граждан, заявленные премьер-

министром РФ Владимиром Путиным в программной статье в "Комсомольской правде", не 
приведут к разбалансировке федерального бюджета. С такой оценкой выступил сегодня в 
Новосибирске министр финансов РФ Антон Силуанов.  

"Мы будем это делать в рамках бюджетного маневра, в первую очередь через 
оптимизацию по отдельным позициям. Будем увеличивать расходы там, где это необходимо, 
где-то что-то урежем. Но это не будет такими глобальными вещами, которые разбалансируют 
бюджет", - подчеркнул он. 

Говоря о дефиците федерального бюджета, который в январе 2012г. составил 0,5% ВВП, 
А.Силуанов отметил, что дефицит никак не связан с выборами президента и является "чисто 
технической ситуацией, поскольку никаких дополнительных доходов и расходов не 
образовалось".  

…По оценкам экспертов, подобные инициативы могут обойтись бюджету в 5,1 трлн руб. за 
ближайшие 6 лет. Основная часть этих денег (3,5 трлн руб.) уйдет на исполнение обещаний 
по повышению зарплат бюджетникам. При средней цене на нефть в 95 долл./барр. подобные 
затраты могут привести к дефициту бюджета в размере 0,5-1,5% от ВВП. 

РБК 
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Принципиальные отличия. Ориентиры Владимира Путина для сферы образования 
основываются на российской цивилизационной традиции 

В статье Владимира Путина «Строительство справедливости. Социальная политика для 
России», опубликованной в понедельник, тема образования выделена отдельным блоком, что 
свидетельствует о весьма серьезном отношении кандидата в президенты к этой сфере. 
Поэтому довольно любопытно и небесполезно будет сделать небольшой сравнительный 
анализ подходов всех имеющихся кандидатов в президенты РФ относительно образования.  

Жириновский В.В. Лидер ЛДПР на выступлении в Государственной Думе провозгласил, что 
образование ведет к революции. В распространении образования им обнаруживаются 
причины недавних кровавых событий в арабском мире. Из-за высококачественного 
образования, заявляет кандидат в президенты России, произошел распад СССР. Серьезно ли 
это заявление? Если несерьезно, то тогда нельзя всерьез рассматривать и претензии 
данного политика на президентское кресло. А если серьезно – то для страны даже 
краткосрочная попытка реализации такого подхода имела бы самые катастрофические 
последствия.  

Прохоров М.Д. «Отменить ограничения по использованию школьной недвижимости во 
внеучебное время на коммерческой основе – при условии их исключительно образовательной 
или спортивной направленности».  

Что это значит? Школам предлагается идти по пути коммерционализации. Вместо того 
чтобы сосредоточиваться на образовательном процессе, школьные учреждения должны, 
оказывается, зарабатывать деньги. Прямо указывается источник доходов – сдача школьной 
недвижимости.  

«Добиваться соответствия структуры высшего образования структуре занятости в 
российской экономике, практикуя целевую контрактную подготовку кадров за счет 
потенциального работодателя с гарантией последующего трудоустройства».  

То есть предлагается в соответствии с либеральными лекалами ориентироваться 
исключительно на запросы рынка. А разве не должно государство смотреть вперед, 
развивать стратегически важные отрасли для будущей России и в соответствии с этим 
готовить профессиональные кадры? Сегодня структура занятости остается еще 
деформированной под сырьевой тип развития. Ориентироваться на современную структуру 
значит готовить преимущественно экономистов и юристов. Но это ли нужно стране в 
перспективе ее модернизационного прорыва?  

Миронов С.М. Программа Сергея Миронова представляет собой концентрат 
нереалистичных обещаний. Она построена по принципу «за все хорошее против всего 
плохого». Путей же достижения «хорошего» при этом, увы, не предложено.  

Зюганов Г.А. Нереалистичные предложения содержатся и в программе Геннадия Зюганова. 
Обнаруживается фактологически некорректное и тенденциозное описание существующей 
ситуации.  

«Медицина и образование стали практически недоступны для большинства…» Это у нас-то 
в России образование недоступно? Сегодня эта цифра в три раза превышает численность 
поступающих в вузы в советское время. По количеству студентов на условные группы 
населения Российская Федерация занимает одно из первых мест в мире. Российское высшее 
образование несопоставимо дешевле, нежели в странах Запада. И скорее проблема состоит 
именно в ее дешевизне, чем, как считает кандидат в президенты, в ее недоступности.  

Путин В.В. Программа Владимира Путина выгодно отличается от программных документов 
его оппонентов. Здесь и конкретные вопросы дополнительных финансовых вливаний в 
образовательные структуры, и вопросы воспитания.  

Измерителем успешности вузов предлагается рассматривать трудоустройство 
выпускников. Такой подход позволяет преодолеть рецидивы трудовой имитации и 
социального иждивенчества. Образование ведь ценно не само по себе, а как инструмент 
развития человека и общества. Если выпускник вуза не может реализоваться на рынке труда, 
значит знания, предоставленные ему в высшем учебном заведении, не адекватны 
современным запросам. «Мы, – указывает в своей статье кандидат в президенты, – не можем 
сохранять положение, когда выпускник вуза заведомо не находит (а часто и не ищет) работы 
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по профилю подготовки и идет работать туда, где ему заново приходится овладевать 
знаниями и навыками. Причина этого – несоответствие структуры бюджетных мест и 
реальных потребностей рынка труда».  

Воспитательные ориентиры предложений В.В.Путина для сферы образования 
основываются на российской цивилизационной традиции, многовековой истории России. Для 
того чтобы увидеть принципиальные отличия по отношению к программам других кандидатов, 
достаточно привести следующий фрагмент: «Выбор образовательной программы, 
многообразие образования – наше несомненное достижение. Но вариативность должна 
опираться на незыблемые ценности, базовые знания и представления о мире. Гражданская 
задача образования, системы просвещения – дать каждому тот абсолютно обязательный 
объем гуманитарного знания, который составляет основу самоидентичности народа. И в 
первую очередь речь должна идти о повышении в образовательном процессе роли таких 
предметов, как русский язык, русская литература, отечественная история, – естественно, в 
контексте всего богатства национальных традиций и культур».  

Тезисы нынешнего премьер-министра звучат тем более весомо, если учитывать в какой-то 
степени личную роль российского руководства в минувшее десятилетие. Ведь в нулевые годы 
страну удалось удержать буквально у самого края пропасти. Падение было остановлено, 
угроза распада государства предотвращена. Удалось сохранить и ядро национальной 
образовательной системы, с ее традициями и уникальными кадрами. Несмотря на всю 
справедливую критику в адрес российского образования, при прямом соревновательном 
сопоставлении оно демонстрирует колоссальные потенциалы. Школьники и студенты из 
России по-прежнему занимают первые места на международных олимпиадах, неизменно 
опережая сверстников из стран Запада.  

В том, что в России были созданы условия для сохранения образовательного и 
интеллектуального потенциала, принципиальна заслуга возглавлявшего ее в этот период 
политического лидера. Это в данном случае констатация, исторический факт. 

«Независимая газета» 
 
М.Прохоров: Пересмотр итогов приватизации приведет к гражданской войне 

Экс-председатель партии "Правое дело", бизнесмен и кандидат в президенты России 
Михаил Прохоров уверен, что пересмотр итогов приватизации 1990-х гг. неминуемо приведет 
к гражданской войне. Такое заявление политик сделал на пресс-конференции в 
Екатеринбурге. 

"Мой основной конкурент Владимир Путин уже решил, что хорошо было бы, чтобы те, кто 
рисковал в 90-е, поделился немножко. Но надо знать историю нашей страны и историю 
приватизации в других странах. Не существовало успешной страны, в которой пересмотр 
приватизации не привел бы к гражданской войне", - заявил кандидат в президенты.  

М.Прохоров также считает, что приватизация в России была несправедливой. "Я это 
признаю, я сам в ней участвовал. Перевернули страницу - поставили точку", - заявил 
кандидат в президенты. Он ответил и на провокационный вопрос одного из участников 
встречи, имеет ли он моральное право баллотироваться на пост главы государства, ранее 
замешанным в "несправедливой приватизации". "Извините, а откуда должен появиться новый 
президент? Он что, должен выйти чистым из леса? Он что, 25 лет не жил в той стране, в 
которой мы живем? Да, я совершал ошибки, я был неправ, я это признаю", - сказал 
М.Прохоров. 

Политик М.Прохоров обратил внимание участников дискуссии на опасность подобных 
предложений со стороны В.Путина, ведь российские работают крайне неэффективно. "Если 
хотя бы с одного человека возьмут дополнительный налог, то вся эта система начнет взимать 
с любого гражданина, даже который приватизировал в 1990-е гг. свою квартиру. Кто будет 
устанавливать критерии? Да никто!", - считает М.Прохоров. 

Бизнесмен напомнил журналистам о 25 млн га брошенной сельскохозяйственной земли, 
которую он предлагает раздать гражданам в безвозмездное пользование. "Давайте эти 
вопросы откровенно обсуждать, а не говорить о том, что было справедливо или 
несправедливо. Можно подумать, у нас сейчас каждый день не нарушаются права нашего 
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гражданина за счет коррумпированного чиновника и людей в погонах. Это каждый день 
происходит, и каждый день мы пытаемся найти виноватых", - резюмировал кандидат в 
президенты.  

Отметим, что М.Прохорову многие оппоненты "инкриминируют" нечестный приход к 
управлению ГМК "Норильский никель", забывая о том, что бизнесмен занял пост 
гендиректора и председателя правления в 2001г., а в "лихие 1990-е" он являлся успешным 
банкиром, а не руководителем "захваченных предприятий", как заявляют критики.  

Премьер-министр Владимир Путин снова поднял вопрос о "нечестной приватизации" 
аккурат в канун президентских выборов. В ходе выступления на XIX съезде Российского 
союза промышленников и предпринимателей (РСПП) председатель правительства 
предложил закрыть вопрос о "нечестной приватизации" и легитимизировать новых 
собственников в глазах общества за счет разовых взносов или каких-либо других решений.  

По словам В.Путина, нынешнее негативное отношение общества к предпринимательству 
коренится не только в советском прошлом, но и в действиях предпринимателей в 90-е гг., 
когда бизнес нередко сводился к "дележу государственного пирога". 

Премьер отметил, что экспертное сообщество и бизнес согласны, "что эту страницу 
истории надо перевернуть". "Разные варианты обсуждаются с обществом, с экспертным 
сообществом. Надо так, чтобы общество действительно приняло эти варианты закрытия 
проблем 90-х гг. - нечестной, прямо скажем, приватизации",- подчеркнул он, добавив, что "это 
может быть разовый взнос или что-то еще". В своей статье "Нам нужна новая экономика", 
опубликованной незадолго до съезда РСПП, В.Путин напомнил, что в обществе много 
говорят о том, что приватизация 1990-х гг., включая залоговые аукционы, была нечестной. "И 
я с этим полностью согласен", - заявил премьер-министр.  

Инициативу председателя правительства подхватил глава Счетной палаты (СП) Сергей 
Степашин, который заявил, что его ведомство готово поучаствовать в закрытии темы 
"нечестной приватизации" и рассчитать сумму разового компенсационного взноса. 
С.Степашин заявлял, что еще в 2003г. СП закончила исследование итогов приватизации в 
России в 90-х гг., по итогам которого был подготовлен большой отчет. В нем, в частности, 
говорилось, что приватизация "была проведена по худшему варианту из всех европейских 
стран". Отметим, что сам В.Путин в том же 2003г. в интервью зарубежным СМИ заявил, что 
пересмотра итогов приватизации в России не будет. 

РБК 
 

7. РАЗНОЕ   
 
«Я устал от грубости и хамства». Самый молодой писатель страны обвинил «Эхо 
Москвы» в нетерпимости и цензуре     

«Эховцы» утверждают, что они – за свободу слова. Но если человек имеет отличное от 
них мнение, начинается мат, оскорбления. «Те, кто за Путина, – бактерии», – как выразился 
Шендерович. Как можно такое говорить?» – заявил в интервью газете ВЗГЛЯД 15-летний 
писатель, лауреат литературных конкурсов и борец за права слепых детей Миша Самарский. 

В пятницу, 17 февраля, 15-летний писатель, блогер и общественный деятель Миша 
Самарский выложил в «Живом журнале» запись под заголовком «Эхо Москвы» меня 
разочаровало. Семь причин». Постоянный блогер самой либеральной радиостанции страны 
обвиняет ее в цензуре, нетерпимости к чужим мнениям, хамстве и лицемерии. «Теперь я 
точно понимаю: «критиковать критиков» нельзя. «Эховцы», если не я, а вы хотите управлять 
моим блогом и решать за меня, что я имею право писать, а что нет, то закономерный вопрос: 
на фига мне нужен такой блог?» – в частности, заявил он. Газета ВЗГЛЯД попросила Мишу 
рассказать о причинах столь резкого выступления против известной радиостанции. 
ВЗГЛЯД: Два года вы были блогером «Эха Москвы» и никаких проблем, как я понимаю, между 
вами не было. Что вдруг произошло? 
Миша Самарский: Ещё до открытия блога я несколько раз побывал на радио в прямом эфире. 
А где-то года два назад мне предложили писать посты для сайта «Эха Москвы». Все шло 
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хорошо, я высказывал свое мнение по разным вопросам. А потом они перестали публиковать 
некоторые мои тексты. С этого началось. 
ВЗГЛЯД: Как они аргументировали свой отказ? 
М.С.: Никак. Они просто не публикуют, и все. Не объясняют. Никогда их не разгадаешь. 
ВЗГЛЯД: А вы как думаете, с чем связано изменение отношения к вам? 
М.С.: Это связано с тем, что я выступаю за Медведева и за Путина. Эта краткая фраза все 
объясняет. Я считаю, что нельзя менять президента на данном этапе. Начнется передел 
всего и вся. А если Путин будет у власти, он просто продолжит свое дело, как я считаю, это 
необходимо, чтобы довести работу до конца. Можно привести образ – дом. Новый хозяин 
начнет что-то рушить, капитально перестраивать, а человек, который знает все в этом доме, 
просто сделает небольшой ремонт. Так и с Россией. 
ВЗГЛЯД: В последнее время вы начали более активно выступать за власть? 
М.С.: Наверное. Я два года назад был маленький. Ну как маленький – мне было 12–13 лет, я 
не лез в эту политику. А сейчас мне уже 16-й год, мне все больше и больше интересно то, что 
происходит в стране, хочется понимать, что происходит. Я стал более явно выражать свое 
мнение. «Эховцы» утверждают, что они – за свободу слова. Но если человек имеет отличное 
от них мнение, начинается мат, оскорбления. «Те, кто за Путина, – бактерии», – как 
выразился Шендерович. Как можно такое говорить? 
Если слушать «Эхо Москвы», у нас в стране все плохо. У них ни одной положительной 
передачи. Мы потом удивляемся, почему подростки бросаются с крыш. Да потому что 
взрослые наслушаются «Эхо», приходят домой и рассказывают своим детям, что у нас в 
стране все плохо, все рушится, что Путин и Медведев – нелюди. 
ВЗГЛЯД: Почему вы решили высказаться против «Эха Москвы» именно сейчас? 
М.С.: Накипело. Я устал от грубости и хамства, которые проявляются даже в поведении 
радиоведущих. Сейчас я уже перестал слушать это радио, но раньше слушал. Частая 
ситуация: звонит человек, высказывает мнение, которое им не нравится, ведущие кладут 
трубку и начинают его оскорблять. Как это было со мной после встречи с Дмитрием 
Медведевым. 
ВЗГЛЯД: Это была встреча с блогерами 9 ноября прошлого года, где вы показали президенту 
планшет для слепых и попросили помочь слепой девочке. 
М.С.: Да. И после этой встречи мне позвонили с «Эха Москвы», попросили 
прокомментировать, сказали: «Сейчас выведем вас в эфире с Ксенией Лариной. Никаких 
провокационных вопросов не будет». Провокаций-то не было, но Ксения спросила меня: «Ты 
за Путина?» – «Да» – «Ты за Медведева?» – «Да». И когда я положил трубку, я услышал по 
радио, как Ксения стала говорить «что у нас за подростки», «он пошел на эту встречу, чтобы 
пропиарить свою книжку». Но это неправда! Вся страна видела, что я ничего для себя не 
просил, я хотел помочь слепой девочке, своей знакомой, принес оборудование, мне хотелось 
этой встречей изменить немного жизнь слепых людей. 
ВЗГЛЯД: Не так давно у вас произошла стычка в Твиттере с Матвеем Ганапольским. Он 
обозвал вас неприличным словом за то, что вы поспорили с ним – написали, что первый клип 
придумал Утесов, а не Гинзбург. Конфликт исчерпан? 
М.С.: Я не злопамятный, но ситуация была неприятная. Он меня публично оскорбил. Потом 
он извинился, но не передо мною лично, а перед твиттерянами. Мне лично он ничего не 
писал. Какой можно вывод из этого сделать? Это извинение было неискренним, он извинился 
только для того, чтобы его не продолжали гнобить. В общем, у меня накипело. И я решил 
выложить свои соображения в блог. 
ВЗГЛЯД: Кто-то с «Эха Москвы» отреагировал на ваши посты? 
М.С.: Нет. 
ВЗГЛЯД: А какая реакция на них у интернет-общественности? 
М.С.: Какая реакция, какая реакция... Я думаю, вы сами догадываетесь, какая реакция. Грязь, 
клевета, оскорбления. Я просто рассказал, как я теперь отношусь к «Эху Москвы». Теперь я 
просто уйду оттуда, и все. У меня есть свой сайт, блог. Я буду продолжать писать то, что 
считаю правильным. Не останавливаться же из-за какого-то маленького конфликта. 

«Взгляд» 
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8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с 18.02.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

29, 9982 ▼ 0, 06 

EUR 
 

39,  ▲ 0, 11 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


